
市HP▲0276-47-1111
太田市役所代表

広報おおた
No.644

2025
令和7年2.15

2ページへ続く

　
「
後
出
し
じ
ゃ
ん

け
ん
は
卑ひ

き
ょ
う怯
」。そ
れ

は
そ
う
だ
、み
ん
な

が
グ
ー
を
出
し
た
の

を
見
て
パ
ー
を
出
せ

ば
勝
つ
に
決
ま
って
い

る
。行
政
も
後
出
し
じ
ゃ
ん
け
ん
は
認
め

な
い
。ま
さ
か
体
育
館
に
空
調
を
入
れ
る

時
代
が
来
る
と
は
思
わ
な
い
。全
国
ど
こ

で
も
同
じ
で
は
な
い
か
。だ
か
ら
雨
風
が
し

の
げ
れ
ば
い
い
、と
い
う
程
度
の
設
計
施
工

に
な
って
い
る
。私
が
子
ど
も
の
頃
は
体
育

館
な
ん
て
な
か
った
。３
月
の
卒
業
式
に
は

決
ま
って
砂す

な
ぼ
こ
り埃が
舞
う
。風
を
よ
け
な
が
ら

卒
業
証
書
を
受
け
る
。今
の
よ
う
に
一
人

一
人
に
校
長
先
生
が
手
渡
し
す
る
こ
と
な

ど
で
き
な
い
。砂
埃
の
中
で
あ
る
か
ら
代

表
授
与
で
あ
る
。校
長
先
生
の
卒
業
生
へ

の
言
葉
も
短
か
っ
た
。ト
タ
ン
板
、鉄
骨
の

体
育
館
は
学
校
を
変
え
た
▼
最
近
の
猛

暑
は
あ
の
頃
と
は
比
較
に
な
ら
な
い
。ト
タ

ン
板
に
囲
ま
れ
た
室
内
は
そ
こ
に
い
る
だ

け
で
熱
中
症
に
な
る
可
能
性
が
あ
る
。な

ら
ば
と
、体
育
館
に
空
調
設
備
を
入
れ
よ

う
と
思
っ
た
。社
会
全
体
が
気
候
変
動
を

問
題
視
し
て
い
る
。当
然
、国
の
補
助
金
は

あ
る
だ
ろ
う
。１
／
２
は
期
待
で
き
る
だ

ろ
う
。と
こ
ろ
が
で
あ
る
。文
部
科
学
省
は

断
熱
性
の
あ
る
体
育
館
で
な
け
れ
ば
補

助
金
は
出
さ
な
い
と
い
う
。屋
根
、壁
、ガ
ラ

ス
、出
入
り
口
な
ど
。子
ど
も
が
急
増
し
、

雨
風
が
し
の
げ
る
こ
と
を
第
一
に
体
育
館

を
建
設
し
て
き
た
。室
内
は
暑
く
て
子
ど

も
た
ち
の
体
調
が
心
配
、空
調
を
入
れ
た

い
と
言
っ
て
も
馬
耳
東
風
、馬
の
耳
に
念

仏
で
あ
っ
た
。使
え
な
い
補
助
金
を
文
科

省
は
補
助
金
と
言
って
い
る
。内
閣
府
の
コ

ロ
ナ
交
付
金
を
一
部
使
っ
て
、全
校
の
空

調
設
備
工
事
を
終
え
た
が
文
科
省
は
ど
こ

か
違
う
▼
埼
玉
県
八
潮
市
で
道
路
の
陥

没
が
あ
っ
た
。下
水
道
管
の
老
朽
化
が
原

因
と
い
う
。な
ら
ば
、全
国
の
下
水
道
管
の

改
修
を
早
急
に
や
る
べ
き
で
は
な
い
か
。だ

が
、国
に
申
請
し
て
許
可
を
受
け
て
か
ら

改
修
工
事
に
か
か
ら
な
い
と
国
の
補
助
金

が
も
ら
え
な
い
と
い
う
ル
ー
ル
が
弊
害
に
な

って
い
る
。事
後
申
請
で
も
補
助
金
を
受

け
ら
れ
る
シ
ス
テ
ム
に
変
え
な
い
と
同
様

の
事
故
が
起
こ
る
恐
れ
が
あ
る
。太
田
は

来
年
度

２２
キ
ロ
、５
３
０
０
万
円
で
下
水

道
管
の
テ
レ
ビ
カ
メ
ラ
調
査
を
予
定
し
て

い
る
。　
　
　
　
　
　
　
（
1
／
31
記
）

こんにちは

市長です

2424

もっともっと
手続き、 カンタンに ！ スマホ・パソコン・コンビニで

運動公園イベント情報　 0276-45-8118

2 /１５ ・ １６
OPEN HOUSE ARENA OTA　14:00～

SV.LEAGUE WOMEN
（群馬グリーンウイングス VS PFU）

陸上競技場　１２:0０～

JAPAN RUGBY LEAGUE ONE
（ヤクルトレビンズ戸田 VS ルリーロ福岡）2  / １６

※天候などにより変更になる場合があります。

多言語版 広報おおた（カタログポケット）

１０言語で読めるようになりました！
無料

https://www.city.ota.gunma.jp/
https://www.catapoke.com/search/?keyword=OtaCityGunma
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手続き、カンタンに ！　スマホ・パソコン・コンビニで ！

表紙の続き

情報管理課　 0276-47-1814

もっと

　マイナンバーカードを使って、全国のコンビニなどで証明
書が取得できます。
※４桁の暗証番号（利用者証明用電子証明書）が必要です。
利用時間　午前６時３０分～午後１１時
対象　住民票の写し、印鑑登録証明書、戸籍謄（抄）本、戸籍の附票の写し、
所得課税証明書
※手数料は窓口と同額です。
※�本籍地が市外の場合、戸籍関係の証明取得に事前登録が必要です。

詳しくは

YouTube

詳しくは

　健康福祉や子育て、イベントなどの
情報をタイムリーに受け取れます。
　また、市民課窓口の混雑状況確認や
各種申請・予約など、便利な機能もあり
ます。

詳しくは
緊急時のメニュー例

通常時のメニュー例 詳しくは

どうする？ 保育園、こども園、幼稚園　
　「子ども子育てに関するガイド」で
は施設選び、必要な手続き、要件な
どの入園準備をサポートします（日本
語のみ）。

　スマホやパソコンで申請できる手続きを随時更新、紹介しています。
●児童手当
●市民教室の申し込み
●おうかがい市バス乗車予約
●スポーツ施設予約
●エアリススケートパーク太田の利用予約など
※全てのオンライン手続きを掲載しているものではありません。

詳しくは

自宅で手続き
オンライン申請 ポータルサイト

NEW

おおたPR戦略課　 0276-47-1863

無料　一緒におおたのPRをしてみませんか
　太田市20周年を記念して誕生した「ネオタ」のデザインを
次の目的で使用できます。

太田市の
●PRに貢献
●地場産品の販路拡大
●産業、文化、芸術、教育、スポーツの振興 市HP

デザイン　使用できるものは右の基本デザインのみ
※今後展開デザインは増える予定です。
申請方法　市HPにある申請書に必要事項を明記し、電子
申請または直接、おおたPR戦略課へ
※�使用上の決まりなど、詳しくは市HPを確認
ください。

４万９０００人が利用中
ライフイベントに合わせてご案内
持ち物、行き先がすぐわかる ！
くらしの手続きガイド

　広報おおたなどをスマホやパソコンで
電子ブックとして閲覧できるサービスです。
　日本語・英語・中国語・韓国語・タイ語・ポ
ルトガル語・スペイン語・インド
ネシア語・ベトナム語に対応�！

拡大も、読み上げも ！
カタログポケット

詳しくは

24

sm
art phone computer

 c
on

venience store

操作方法は
市公式YouTubeで�！�

スマ－トフォンで
簡単納税!!

詳しくは
こちら▶

アプリで納付書のバーコードや2次元コードを読み取るだけで簡単に納付できます。
納付できるもの　市県民税（普通徴収）、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税です。 収納課　　0276-47-1936

スマ－トフォンで
簡単納税!!

詳しくは
こちら▶ 収納課　　0276-47-1936

￥

￥ 　アプリで納付書のバーコードや2次元コードを読み取るだけで簡単に納付できます。
納付できるもの　市県民税（普通徴収）、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税です。

窓口で書くのはサインだけ ！ 自宅で申請書を事前作成 ！ 
書かない窓口

早い ！ 簡単 ！ 便利 ！ 
コンビニ交付

　引っ越しや出生・死亡・婚姻などの届け出に必要な手続
き、持ち物が質問に答えていくだけで分かります。
※�引っ越し、出生、死亡は英語、ポルトガル語、スペイン語、
ベトナム語にも対応しています。

最新情報をお届け ！
市公式LINE

利用窓口　市民課（市役所1階）、藪塚本町サービス係（藪塚本町庁舎内）
対象　住民異動届（転入・転居・転出）、
　　　証明書発行申請（住民票の写し、戸籍謄（抄）本など）

　事前に申請書の作成を行うことで優先して窓口での受け付けが可能です。

　緊急時には状況に合わ
せて自動的にメニューが
切り替わります。�

https://www.city.ota.gunma.jp/site/20th-ota/neota.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/mynumber/3136.html
https://www.youtube.com/watch?v=GgdYHwz7XxE
https://www.city.ota.gunma.jp/page/2376.html
https://logoform.jp/procedure/VswA/1320
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1029246.html
https://ttzk.graffer.jp/city-ota
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1041351.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4627.html
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特別障害者手当
　月額　2万8840円
対象　次の要件を全て満たす２０歳以上（内部障がいのみは対象外）
●著しい重度の障がいにより、日常生活で常時特別の介護が必要
●社会福祉施設などへ入所していない
●病院に３カ月を超えて入院していない

障害児福祉手当
　月額　1万5690円
対象　次の要件をすべて満たす２０歳未満
　　　（特別児童扶養手当と併給可）
●日常生活で常時介護が必要
●障がいを支給事由とする年金を受給していない
●社会福祉施設などへ入所していない

　対象になる障がいの程度や要件などは目安です。所得制限な
ど支給が制限される場合もあるので、詳しくは障がい福祉課（市
役所１階）に確認ください。
※月額は令和6年度の金額です。

特別児童扶養手当
　月額　１級=5万5350円、２級=3万6860円
対象　次の要件のいずれかを満たす２０歳未満の児童を監護する
父母、または父母に代わって養育している人
　１級
●身体障害者手帳１・２級程度の身体障がい
●療育手帳の判定がA程度の知的障がい
●精神障害者保健福祉手帳１級程度の精神障がい
　２級
●身体障害者手帳３級程度の身体障がい
● 日常生活が著しい制限を受ける程度の知的障がい、もしくは精

神障がい
障がい福祉課　 ０276-47-18２８

重い障がいのある人への手当

特別児童
扶養手当

特別障害者
手当

美術館・図書館　 0276-５５-3036

あかちゃんと楽しむ美術館

担当学芸員によるギャラリートーク　原
は ら だ

田郁
いく

・衣
ころも

真
しんいちろう

一郎の絵画、立体作品、インスタレーションの展示に伴う
関連イベントを開催します。
会場　美術館・図書館
※参加は無料、観覧料（一般500円）が別途必要です。
※各種割引・無料制度は同館HPを確認ください。

　赤ちゃんと保護者でゆったりと展覧会を見学します。
日時　5月10日㈯、午後1時30分～2時30分
対象　3～12カ月の子と保護者
定員　5組(超えたら抽選)
※ 子どもは1人のみ、保護者は2人まで
申し込み　4月18日㈮までに右の２次元コードから

　学芸員が展覧会について解説します。
日時　3月23日㈰、午前11時～（40分程度）
定員　先着10人
申し込み　当日開始５分前までに直接、受付カウンターへ

こどもアートさんぽ
　展覧会を散歩するように、気になる作品についてスタッフと話し
ながら巡ります。
日時　3月1日㈯、午前11時～（40分程度）
対象　小学生
定員　先着10人
申し込み　当日開始5分前までに直接、受付カウンターへ

HP

ⒸLibrary Contents Service

月末名画座無料

　永遠のスター、オードリー・ヘプバーンの名作をお楽しみください ！

日時　2月27日㈭・28日㈮、午後2時～
会場　美術館・図書館
上映作品
　　　27日＝「シャレード」（113分）
　　　28日＝「ローマの休日」（118分）
定員　先着70人
申し込み　当日直接、同館へ

詳しくは

えきまえ寄席

日時　3月15日㈯、午前11時30分～・午後2時30分～
会場　美術館・図書館
出演者　真打＝春

しゅんぷうてい

風亭三
さんちょう

朝
　　　　色物＝江

え ど や

戸家猫
ねこはち

八
　　　　二ツ目＝柳

りゅうてい

亭市
いちじゅ

寿
定員　各70人
チケット（全席自由）　各500円
チケット販売　3月1日㈯の午前１１時３０分から直接、同館へ(１人２枚まで)　
※1日のみ午前11時から整理券を配布します。

詳しくは

春風亭三朝 江戸家猫八 柳亭市寿

「原田 郁・衣 真一郎　リポジトリ ： 内と外で出合う」
関連イベントを開催します

障害児
福祉手当

Let'sLet's ロビーコンサートロビーコンサート 日時　2月25日㈫、正午　会場　市役所1階ロビー
内容　Rikoピアノコンサート（クラシック・ポピュラー）

詳しくは
こちら▶︎

管財課
０２７６-47-1822

https://www.artmuseumlibraryota.jp/post_artmuseum/188595.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/repository-5/
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=189498.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=188178.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/3124.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/3125.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/3110.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1032806.html
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LINEで行政・イベント・災害などの情報をタイムリーにお届けします。各種申請、予約機能も活用ください。
●広報課　　0276-47-1812@ota_city

健康福祉

2月の市民献血

　献血者に市から粗品があります。
日時　２6日㈬、午前１０時～午後１時・２
時～５時３０分（成分献血の受け付けは各
３０分前に終了）
会場　太田献血ルーム
※200mｌ献血は必要数のみ採血します。

　要件を満たし、まだ受給していない人
はこども課へ相談ください。
※�所得制限など支給が制限される場合
があります。

児童扶養手当
対象　１８歳になる年の年度末（高校生）
までの児童（一定の障がいがある場合は
２０歳未満）を育てている人

要件
●父母が離婚
●父や母が死亡
● 父や母が重度の障がい（国民年金法
による障害等級1級程度）

●父や母の生死が不明
●父や母から１年以上遺棄
● 父や母が裁判所からのＤＶ保護命令
を受けた

●父や母が１年以上拘禁
● 未婚の子（認知されてい
ても受給可）

●父・母ともに不明である（孤児など）

児童扶養手当の
申請はお済みですか

こども課　 0276-47-1942

お知らせ

春季模擬火災訓練

　消防署と消防団で連携し、市民会館１
階からの火災を想定した模擬火災訓練
を実施します。
日時　３月２日㈰、午前９～１０時
会場　市民会館
内容　消火・人命救助および救護活動

防災・危機管理

地域計画（案）の縦覧
農業政策課　 0276-２０-９７１４

縦覧期間　２月１７日㈪～３月３日㈪、午
前８時３０分～午後５時１５分（土・日曜
日、祝日を除く）
会場　農業政策課（新田庁舎内）
※案は市ＨＰでも縦覧できます。
意見書の提出　３月３日㈪
必着で会場にある意見書に
記入して郵送または直接、
同課へ

農業

詳しくは

尾島図書館
期日　3月8日㈯
返却　図書＝ブックポスト
DVD・CD=開館後に受付カウンターへ

施設の休館休

　給食費相当額をOTACOで支給します。
申請期間　2月15日㈯�～
対象　太田中学校、県立特別支援学校、
私立・市外の小・中・義務教育学校など
に通学する児童生徒の保護者
※�市立小・中・義務教育学校（太田中学
校は除く）は、学校給食費
が無料のため対象外です。

申し込み　市HPから

令和７年度
学校給食費助成事業の

申請受け付けを始めます
学校施設管理課　 0276-20-7086

市HP

　国民年金第1号被保険者や任意加入
被保険者は、保険料に付加保険料（月額
400円）をプラスして納めると、基礎年金
の年額に付加年金を上乗せして受け取れ
ます（200円×付加保険料納付月数）。
申し込み　基礎年金番号の分かる物
（年金手帳、基礎年金番号通知書、国
民年金保険料納付書など）を持って直
接、太田年金事務所または医療年金課
（市役所1階）へ
※�国民年金基金や厚生年金加入者、そ
の被扶養配偶者（第3号被保険者）、
国民年金保険料の納付が免除されて
いる人は加入できません。
※�手続きをした月分から加入できます。
さかのぼっての加入はできません。

お得な国民年金付加年金に
加入しませんか

太田年金事務所　 0276-49-3716
医療年金課　 0276-47-1941

　４月１日から、JRグループの精神障害者
割引制度が導入されます。
　精神障害者保健福祉手帳に写真の貼
付がない、もしくは旅客運賃
減額の記載がない場合は、
障がい福祉課（市役所１階）
で手続きが必要です。

JRの精神障害者割引制度

詳しくは

障がい福祉課　 0276-47-1828

申請期間　２月１７日㈪��～３月２１日㈮
対象業種　製造業、建設業、道路貨物運
送業、運転代行業、一般公衆浴場業を営
む法人または個人事業主
※�その他の要件は市HPを確
認ください。

支援金　１０万円（1回限り）
※�予算が無くなり次第終了します。
申請方法　３月２１日㈮まで（消印有効）
に市HPにある申請書に記入して郵送で、
産業政策課へ

物価高騰対策事業者支援金を
支給します

市HP

産業政策課（コールセンター）　
0276-56-4560

環境・エネルギー

資源ごみ回収報奨金交付団体
の認定申請を受け付け

清掃事業課　 0276-31-8153

　家庭から排出される「資源ごみ」を回
収する地域住民の団体（営利目的でな
い）に報奨金を交付します。交付には事
前の団体認定（年度ごと）が必要です。
申請期間　３月３日㈪～４月３０日㈬
（土・日曜日、祝日を除く）
申し込み　直接、リサイクルプラザ（細
谷町）の管理棟２階へ
※�本年度の認定団体には
申請書類を送付します。 詳しくは

詳しくは

山火事に注意
農業政策課　 0276-20-9714

　冬から春にかけて空気が乾燥する季節
です。登山中のタバコのポイ捨ては山火事
につながる恐れがあります。屋外での火の
始末には十分に責任を持ちましょう。

住宅用火災警報器の
早期設置と適切な維持
管理に協力ください

消防本部予防課　 ０２７６–３３–０２０２
　住宅用火災警報器は家庭内での火
災の発生をいち早くキャッチし、知らせて
くれます。初期消火や早めの避難ができ
るため、火災被害を大幅に減らす効果が
あります。

効果
●火災が原因の死者数が半減
●延焼床面積が半分に
●火災損害額は40％減少
設置率（市消防本部管内）
8０．７％
※�全国平均は、84.5％です
（令和６年６月１日時点）。

詳しくは

東部消防署 九合分署
0276-４６-９１１９

太田献血ルーム　 ０１２０-８０5-８７２
社会支援課　 ０２７６-４７-１８２７

市税の2月納税

※期限を過ぎると、延滞金がかかります。
※ 便利で安心・確実な口座振替は随時受

け付けています。

期限内納付をお願いします

●納期限　2月28日㈮
●税目　国民健康保険　第8期

 ●点検は少なくとも年2回行う
 ●�設置から10年以上経っている場合
は交換する

設置したら

　守りたい、まちがある。
　　　守りたい、ひとがいる。

宝くじで魅力あるコミュニティーづくりを支援

地域総務課　 ０276-47-1923

　県市町村振興協会「魅力あるコミュニティ助
成事業」の助成を受け、尾島地区区長会では
長
な が ど う だ い こ

胴太鼓、締
し め だ い こ

太鼓、篠
しのぶえ

笛などの伝統芸能備品を
整備しました。
　この事業は、サマージャンボ宝くじの交付金
などを財源として、地域コミュニティーの活動に
必要な施設や備品の整備に対して助成を行う
とともに、宝くじの普及広報を行っています。

　高齢者の消費者被害の未然防止を図
るため、啓発ステッカーを作製しましたの
で、ぜひ利用ください。
配布場所　各行政センター、
消費生活センターなど
※無くなり次第終了します。
※申し込みは不要です。

対応前に気を付けて !
「啓発ステッカー」を利用ください ！

詳しくは

市民そうだん課（消費生活センター）
0276-30-2228

令和7年度

令和7年度
収納課　 ０276-47-1936

税金

https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/1015.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1434.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1043318.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1043132.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1043816.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/gomi/3256.html
https://lin.ee/1ByQ2i3
https://www.city.ota.gunma.jp/site/shoubou/1043383.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1043268.html
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日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

３月７～21日（毎週金曜日）、
午前10時～正午
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ラテンの音楽に合わせた体操

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

30人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマット

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

２月１５日㈯～１９日㈬に
右の2次元コードまたは電話
で、同公民館へ

くらしの
お知らせ

春はもうすぐ
フレー！ フレー！

イベント

日時　３月２日㈰、午後1～３時
会場　大隅俊平美術館
内容　赤熱した玉

たまはがね

鋼を鍛錬して、刀の材
料として整える「上鍛え」を刀匠の解説
付きで実演
入館料　３００円（中学生以下は無料）

期間　２月１８日㈫～３月９日㈰、
午前９時30分～午後５時（入館は４時
３０分まで）
※2月25日㈫、3月3日㈪は休館です。
会場　大隅俊平美術館
内容　五節句の一つである桃の節句に
ちなんだ展示
入館料　３００円
（中学生以下は無料）

作刀実演「上
あげ

鍛え」

ひな飾り

大隅俊平美術館　 0276-20-6855

大隅俊平美術館　 0276-20-6855

詳しくは

詳しくは 日時　2月２２日㈯～5月１１日㈰、午前９
時３０分～午後５時（入館は４時３０分まで）
会場　新田荘歴史資料館
内容　びょうぶ・軸物を中心に岩松一
族、柿沼山岳など地元ゆかりの画家の
作品を展示　
入館料　２００円（中学生以下は無料）

特別展  日本画の多彩な世界
新田荘歴史資料館
0276-52-2215

日時　３月８日㈯、
午後1時３０分～午後３時
会場　尾島生涯学習センター
講師　若宮正子（プログラマー）
定員　先着340人
申し込み　当日直接、会場へ

無料  生涯学習講演会
「人生にもう遅いはない」

尾島行政センター
0276-52-8862

無料  認知症を楽しく学ぼう、
正しく理解しよう

フルコンサートピアノを
弾いてみよう！

　最優秀賞・特選の作品を展示します。
期間　3月10日㈪まで
会場　観光案内所ショーウインドー（太
田駅構内）

無料  「太平記の里」観光写真
コンテスト入賞作品展示
観光交流課　 0276-47-1833

日時　２月２2日㈯・２３日㈰ ㈷、
午前９時～午後５時
会場　学習文化センター

無料  太田市・大泉町小学生
防火ポスター展示会

消防本部予防課　 0276-３３-０２０２

募 集

藪塚本町文化ホール
０277-78-0511

日時　３月２０日㈭ ㈷～23日㈰、
午前9時～午後4時50分のうち希望する
50分間（正午～午後1時を除く）
会場　藪塚本町文化ホール
内容　グランドピアノ（YAMAHA/CF-
ⅢS）を弾く
※他の楽器とセッション可能です。
※ マイクや電源の使用、発表会、営利目
的での利用はできません。
定員　各先着1組（未成年者は保護者
同伴）
参加費　2000円（当日集金）
申し込み　２月１８日㈫～２８日㈮に電話
（月曜日を除く午前９時～午後5時）で、
同ホールへ

日時　３月１４日㈮、午後２～３時
会場　毛里田行政センター　
内容　認知症サポーター養成講座
対象　市内在住・在勤
定員　先着３０人
申し込み　３月１３日㈭の午後５時まで
に電話で、強戸・毛里田地域包括支援セ
ンター（  ０２７６-６０-４９０５）へ

日時　3月2日㈰、午前10時～午後3時
会場　茶会所 大光庵（世良田町）
内容　気軽に茶道の雰囲気を味わう
対象　市内在住・在勤
定員　先着30席
参加費　１席３００円
申し込み　当日直接、会場へ

日曜茶会に来ませんか
尾島行政センター
０276-52-8862

介護サービス課　 0２７６-47-1856

日時　３月１５日㈯、10時～正午
会場　ボランティアセンター（粕川町）
内容　災害ボランティア活動の基礎知
識を学ぶ
定員　先着２０人
対象者　市内在住・在勤
持ち物　筆記用具
※ 土のう作り体験を行うので動きやすい
服装で参加ください。

申し込み　2月28日㈮までに電話（平
日・午前9時～午後5時）で、同センターへ

無料  災害ボランティア入門
ボランティアセンター
0276-６０-７２８０

社会支援課　 ０276-４７-１８２７

対 ＝ 市内在住・在勤
持 ＝ 筆記用具、タオル、飲み物
申 ＝ 電話（平日・午前9時〜午後5時）

共通項目
市民講座市民講座

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

３月17日㈪、
午前１０～１１時・午後２～３時
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

コーヒーのおいしい淹れ方や健康へ
の効果について学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各１６人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

２月２６日㈬・２７日㈭に右
の2次元コードまたは電話で、
同センターへ

おいしいコーヒーの淹
い

れ方

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
沢野行政センター
0276-38-4281

無料

ラテンエクササイズ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
藪塚本町中央公民館
0２７７–７８–５４１１

無料

　シニアｅスポーツに関する展示・紹介も
行います。
日時　2月23日㈰ ㈷、
午前11時～午後5時
会場　OPEN HOUSE 
ARENA OTA

無料  ポケモンユナイト
パーティー2025 in ぐんま
県eスポーツ・クリエイティブ推進課

027-897-2706
長寿あんしん課　 ０276-47-1829

詳しくは

母子保健事業 詳しくは
こちら

乳幼児の健診、マタニティーセミナー、不妊・不育治療助成金申請、母子健康手帳交付などの情報を公開しています。
各保健センター　太田 

会場・日時
情報センター（市役所2階）＝月～金曜日
（祝日を除く）、午前9時３０分～午後0時
３０分
宝泉行政センター＝毎月第１～４火曜日
（祝日を除く）、午後１時３０分～４時３０分
※受け付けは終了の30分前までです。
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマホやパソコンの困り事や疑問の相談

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマホ、パソコン　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

直接、会場へ
※ 電話での相談はスマホ・パソコン相談
室（ 0276-47-1909）へ。

スマホ・パソコン相談室
情報管理課
0276-47-1813

無料

　まちとアートを融合させた「ものづくり」
をテーマにした作品を展示中です。
期間　３月９日㈰まで
会場　史跡金山城跡ガイダンス施設
出品　西島雄志、つちやあゆみ、野口桃
江、西岳拡貴

問い合わせ
県文化振興課　 027-226-2592

企画政策課　 0276-47-18９2
文化財課　 0276-25-1067

無料  群馬パーセントフォーアート

実演　高野俊和刀匠
解説　本田俊正刀匠

https://www.city.ota.gunma.jp/page/4211.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4211.html
https://www.pref.gunma.jp/page/682192.html
https://logoform.jp/form/VswA/866988
https://logoform.jp/form/VswA/871031
https://www.city.ota.gunma.jp/site/boshi-kenko/


6　広報おおた　2025年（令和7年）2月15日号

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

３月１日㈯、午前１０～11時
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

関節に負担をかけずにできるエクササ
イズを行う

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1０人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマット（バスタオル可）
※バランスボールは貸し出します。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

２月２０日㈭に電話または直接、同セン
ターへ

バランスボールで
エクササイズ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
太田行政センター
0276-22-2603

無料

農業政策課　 0276-20-9714

Farmers Market in OTAマルシェ

　市の認定農業者が作った新鮮で安全安心な野菜を販売します。また、20
周年を記念しガラポン抽選会（はずれなし）も開催します。

日時　3月1日㈯・2日㈰、午前11時〜午後3時
※売り切れ次第終了です。
会場　OPEN HOUSE ARENA OTA前（屋外スペース）
販売品目　イチゴ・小玉スイカ・ブリックスナイン（フルーツトマト）・
ヤマトイモ・ナス・ブロッコリー・ホウレンソウ
抽選会景品　金山そだち（米）・ブリックスナイン・
小玉スイカなど

詳しくは

購入者特典
●500円購入ごとに抽選に参加
● 1000円以上の購入で群馬クレインサンダーズと

コラボしたジュートバッグをプレゼント

折り込み配布＝朝日・産経・上毛・東京・日経・毎日・読売新聞、タウンぐんま　配置＝市役所各庁舎や行政センターなどの市の施設、市内のファミリーマート・
セブン-イレブン・群馬銀行・桐生信用金庫・アイオー信用金庫・郵便局・ＪＡ・イオンモール太田・とりせん・ジョイフル本田・太田理容組合加盟店(一部除く)

広報おおたの
入手方法

あたたかいこころ
からっ風おじさん(世良田町)から5000円
尾島町子さん（世良田町）から5000円
藪塚ライオンズクラブから図書カード5
万円
㈱スバルロジスティクス スバルはやぶさ
会取引先賛同企業から100万円
中村崇也さん（新井町）から絵画3点
花咲かすーさん（新道町）から5000円
清水昭夫さん（世良田町）から10万円
清水たみさん（世良田町）から10万円

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

３月５～２６日（毎週水曜日）、
午後１時３０分～３時３０分　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

15人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマット（バスタオル可）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

２月２５日㈫の午後5時までに下の２
次元コード、電話またははがきに住所、氏
名、年齢、性別、電話番
号を記入して、同センター
（〒373-0043 西野谷
町38-2、必着）へ

早春のヨガ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
宝泉行政センター
0276-３２-２６８８

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

３月７日㈮、午後１時３０分～４時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

LINE・写真を中心にスマホの使い方
を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマホ（Android）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

５５０円（テキスト代、当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

２月２５日㈫までに電話で、同センターへ

　　　　　  スマホ （A
 ア ン ド ロ イ ド  

ndroid）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
沢野行政センター
0276-38-4281

初心者向け

　子育て中の保護者の通院や冠婚葬祭、リフレッシュなどで利用 
できる子どもの一時預かり（パパママリフレッシュ事業）を行います。

場所　九合行政センター 東館
利用日時　月・火・金・土・日曜日（年末年始は除く）、
午前９時〜午後5時
利用対象　満1〜２歳児
費用　１時間あたり３００円
※支払いはOTACO（アプリ）のみです。
利用条件　利用前の事前面談・利用登録
※事前面談は3月3日㈪から受け付けます。
※利用は週に１回までです。
※１日当たりの受け入れ人数に上限があります。

新たな子どもの一時預かりを始めます!!

こども課　 ０276-47-1942

詳しくは

●スマホで見やすいデザイン
●年齢別や目的別で探せる

WEBガイドブックWEBガイドブック

子育てを応援する取り組みを
分かりやすく紹介します

こちらから
読めます

リーフレットリーフレット 市独自の取り組みを掲載

4月1日㈫～

https://logoform.jp/form/VswA/883283
https://www.city.ota.gunma.jp//page/1043091.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/1042602.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/1043364.html
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児童館名
内　　容

開始日時（対象）
児童センター

0276-25-6430
ゲームでみんなと盛り上がろう！
1日㈯、午後２時（小）★

九　合
0276-48-1148

つくるクラブ（アクセサリーづくり）
４日㈫〜８日㈯、午前・午後

沢　野
0276-38-1991

ぷちぷちバースデー（ Ⅰの目盛りー）
１５日㈯、午前９時３０分〜午後４時３０分

韮　川
0276-46-9329

楽しいおはなしや手遊びがいっぱい♪
１３日㈭、午前１１時（乳・幼）

強　戸
0276-37-7773

写真を持ってきて、カレンダー作り！
５日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）★

休　泊
0276-45-9892

カレンダー作り
１２日㈬、午前１０時３０分（幼）★

宝　泉
0276-31-1130

ポカポンゲーム
１日（土）、午前１０時(小)★

毛里田
0276-37-1314

フォトガーランド作りをしてみよう！
６日㈭、午前１０時３０分（乳）★

児童館名
内　　容

開始日時（対象）
尾　島

0276-52-2945
一輪車であそぼう！
１５日㈯、午前１０時３０分

世良田
0276-52-5939

楽しい頭脳ゲームに挑戦しよう！
８日㈯、午前１１時（小）

木　崎
0276-56-8400

じゃがいも植えを体験しよう！
８日㈯、午前１０時３０分（幼・小）★

生　品
0276-20-9121

ひなまつり制作をしよう♪
１日㈯、午後２時★２月２６日㈬まで、先着５組

綿　打
0276-57-3837

親子で読み聞かせを楽しもう！
５日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）

藪塚本町
0277-78-3577

ドッジボールをしよう
２６日㈬ ・２８日㈮、午前１０時３０分（小）★

●未就学児の利用は保護者の同伴が必要
●対象　乳＝乳児　幼＝幼児　小＝小学生　無し＝自由
★要事前受け付け

児童館だより月 の3

詳しくは

広報おおたの発行日以降の土曜日にお届けします。　 ※タウンぐんまに折り込むので、広報のみの配布はできません。
申し込み・中止はタウンぐんまポスティング事務局へ　　027-212-9010（午前10時～午後5時　土・日曜日、祝日を除く）

チラシ折り込みで
広報おおたを配布

こちらからも
申し込み可▶

無
料

貯まった「わくポ」をＯＴＡＣＯに交換できます

介護サービス課　 ０２７６-４７-１８５６

対象　脳にいいアプリとOTACOアプリの利用者
申請期間　２月１０日㈪〜２６日㈬
申請方法　「脳にいいアプリ」内から

　脳にいいアプリ内で貯まった「わくポ」からOTACO
へのポイント移行を行います。 詳しくは

脳にいいアプリを起
動する。トップページ
の「太田市メニュー」
をタップ

1
「太田市からのお知
らせ」をタップ

2
「OTACOへの交換」
をタップ

3
最下部までスクロール
する。ＵＲＬの青字部分
をタップ

4
申込者情報をすべて
入力して「確認画面へ
進む」をタップ

5

ポイント移行の手順

アプリ カード

わくポとは
市内在住の65歳以上
で、スマホを持ってい
る人を対象にしたポイ
ント制度です。

注意事項
　ポイント移行は１００ポイント単位です。
　移行できるのはＯＴＡＣＯをアプリで利
用している人のみで、磁気カードは対象
外です。
　磁気カードからアプリへの切り替えは
産業政策課（ 0276-47-1918）へ相談
ください。

申し込み
完了

入力事項の
確認ができたら
「送信」をタップ

6

ポイントの移行は3月中を予定していますポイントの移行は3月中を予定しています

簡単にできます簡単にできます

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1033120.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/2863.html
https://towngunma.jp/tgp/member_form/
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体最適化、企業全
体で最もパフォーマ
ンスを発揮できる
仕組みの構築にも
果敢にチャレンジし
ています。

　次世代車に合わせた技術の開発、軽量化、デザ
イン性、環境対応など、高い次元でのサステナブルな

「モノづくり」を目指した企業活動を行っています。
　本社併設の由良プラントの主力製品は、運転席・
助手席の前にある内装部品（インストルメントパネ
ル）です。手で触れる部分には感触の良い素材を
使用したり、照明による演出を取り入れたりするな
ど、車内の人々が快適に過ごせる空間を生み出す
ことを目指した「モノづくり」が特徴です。
　近年の新たな取り組みとして、これまで廃棄して
いた端材をアップサイクルしたアウトドア用品のオ
リジナルブランド「SG BASE」を立ち上げました。
自信を持ってお薦めできる商品は、市のふるさと納
税返礼品にもなっています。また、自動車内装部品
メーカーとしての強みを生かし、カスタマイズブランド
「CUSTOM LINE」も立ち上げました。自動車オー
ナーが内装部品を自分好みの色と素材に変更する
ことで車内の雰囲気を大きく変え、マイカーへのさ
らなる愛着、運転の愉しさへとつなげています。

　「モノづくり」を
支えるオペレーショ
ン業務のイノベー
ションも重要であ
ると捉え、デジタル
技術を活用した全

制作 上毛新聞社
［編集発行］太田市役所広報課　〒373-8718 群馬県太田市浜町2番35号　
　　　　　 0276–47–1111（代表）　 0276–47–1888（代表）　毎月2回発行［１日・15日］ 古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に

やさしい大豆インキを使用しています

市HPからも
確認できます

急患のみ診察可能な救急指定病院
太田記念病院 55–2200

本島総合病院 22–7131

堀江病院 38–1215

イムス太田中央総合病院 37–2378

城山病院 46–0311

宏愛会第一病院 0277–78–1555

※救急指定病院の診療科目は病院案内テレホン
サービス（ 45-7799）へ。

●平日夜間急病診療所（内科または小児科）
受付時間＝午後6時45分〜午後9時45分

（祝日、年末年始を除く月〜土曜日）
※受付時間は変更になることがあります。

　太田市保健センター1階　 60-3099

●子ども医療電話相談　 ♯8000(通話は有料)
月〜土曜日＝午後6時〜翌午前8時
日曜日、祝日、年末年始＝午前8時〜翌午前8時
※医療機関のかかり方や家庭での対処方法に

ついて、看護師などが相談に応じます。

●休日歯科診療（日曜日、祝日、年末年始）
診療時間＝午前10時〜午後1時
太田新田歯科医師会館　 45-7320

市外局番　0276
※休日当番医は変更になることがあります。
※急患以外は平日に受診してください。

休日の病気やけがはこちらへ 発熱や呼吸器症状がある場合は受け付け前に車の中などから電話くださいお願い

期日 休　　日　　当　　番　　医

2月
16日
日

もてぎこどもクリニック 山岸内科医院 正田医院 剣持整形外科
小児科（脇屋町） 内科（飯塚町） 内科（南矢島町） 整形外科・形成外科（東本町）

55-2800 45-1580 38-5511 25-2537

23日
日祝

深川クリニック 金子クリニック 星野内科胃腸科医院 太田鈴木眼科
内科・小児科（小舞木町） 内科（岩瀬川町） 内科（東矢島町） 眼科（八幡町）

45-0133 30-2626 48-5525 55-5402

24日
月振

たきざわ医院 太田糖尿病クリニック 登田医院 みなみ医院
内科・小児科（新田赤堀町） 内科・糖尿病内科（南矢島町） 内科（八幡町） 耳鼻咽喉科（飯田町）

55-1010 55-6611 25-5556 45-6250

3月
2日
日

みのわクリニック おおた泌尿器科・内科クリニック 小林クリニック こいそ整形外科クリニック
内科・脳神経外科・小児科（由良町） 泌尿器科・内科（東矢島町） 内科（世良田町） 整形外科（龍舞町）

40-4888 38-8833 60-7560 60-5518

休　日　当　番　薬　局
富士薬局南矢島店（南矢島町） 52-8263

さわの薬局 （岩瀬川町） 30-2215
そうごう薬局東矢島店（東矢島町） 46-7275
富士薬局 （八幡町） 22-8802

あかつき薬局 （新田赤堀町） 52-8162
かがやき薬局 （南矢島町） 55-2158
富士薬局 （八幡町） 22-8802

宝泉東薬局 （由良町） 40-4560
中央薬局東矢島店（東矢島町） 40-6700
あんじゅ薬局龍舞店（龍舞町） 40-1189

期　日 休　日　当　番　接　骨　院
2月16日日 板橋接骨院 （東長岡町） 48-6636

     23日日祝 なみき接骨鍼灸院（岩松町） 52-8588

     24日月振 おいけ接骨院 （大原町） 0277-47-7077

3月  2日日 小林接骨院 （由良町） 31-4871

　市内4カ所に生産拠点を持ち、自動車の内装・
外装部品を製造しています。長きにわたる「モノづ
くり」で培った樹脂成型加工技術とノウハウを生か
し、運転席周りの内装部品などさまざまな製品を手
がけています。開発から製造・組み立てまで一貫生
産体制で高品質で信頼性の高い製品を提供して
います。

ココが一押し

「モノづくり」で愉
たの

しさと
悦
よろこ

びの空間を創造する

太田市の
　　　　を紹介すごい！

ものづくり大国

しげる工業㈱
［所在地］由良町３３０
　　　   ( ０２７６-３１-３９１３）

［主要事業］ 自動車の内装・外装部品の
開発・製造・販売

[設立]１９６０年２月自分好みの内装に色味を変え
られる「CUSTOM LINE」

内装部品の製造工程

事業所外観

アウトドア用品「ＳＧ BＡＳＥ」

　電気自動車（BＥ Ｖ）時代に向けて態勢を整えて
います。

HP

次のチャレンジは？

https://www.sgrc.co.jp/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1915.html
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主な掲載記事

だより市議会
No. 100OTA  C i t y  c o u n c i lO TA  C i t y  c o u n c i l

　令和7年１月１8日㈯に、太田市役所にて「議会報
告会・意見交換会」を開催しました。意見交換会では、
市民と議員が少人数のグループに分かれて自由に意
見を出し合い、活発な議論が行われました。
　市議会では、市民の皆さまからの市政や議会に関
する意見を今後の議会活動に生かしていきます。

3月定例会の日程3月定例会の日程
2月17日㈪　本会議
　令和7年度予算案上程（施政並びに財政方針及び款別説明）

2月18日㈫　本会議
　市長提出議案（当初予算以外）の説明

2月21日㈮　本会議　
　議案（当初予算以外）質疑、委員会付託など

2月26日㈬、27日㈭、28日㈮　本会議　
　施政並びに財政方針及び予算に対する総括質疑

3月4日㈫　総務企画委員会　市民文教委員会

3月5日㈬　健康福祉委員会　都市産業委員会

3月10日㈪、11日㈫、12日㈬　予算特別委員会

3月18日㈫　本会議　委員長報告など

太田市議会事務局
0276-47-1806　　　 0276-47-1860

E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

※�原則午前9時30分開会。日程・時間は変更の場合あり。
　どなたでも傍聴できますので、お気軽にお越しください。
　詳しくは太田市議会ホームページをご覧いただくか、
　電話などでお問い合わせください。

　意見交換会では、４つのテーマを設定し、テーマごとの
会場に分かれてグループディスカッションを行いました。
　各会場で出された意見については、後日、太田市議会
ホームページに報告書を掲載し、お伝えします。

① 多文化共生に関することについて

② 文化財の保存と有効活用について

③ 健康ポイント（わくポ）について

④ 観光資源の活用について

～令和6年度～令和6年度
 議会報告会 ・ 意見交換会～ 議会報告会 ・ 意見交換会～

開かれた議会を目指して開かれた議会を目指して

2025年（令和7年）2月15日号　1

https://www.city.ota.gunma.jp/site/shigikai/


本市の魅力をアピールする本市の魅力をアピールする
取り組みについて取り組みについて
―市外でのアピール活動の強化について――市外でのアピール活動の強化について―

創政クラブ　髙野　博善

本市における本市における
脱炭素の取り組みについて脱炭素の取り組みについて

志友会　八長　孝之

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質問の様子をご覧いただけます。

12月定例会　一般質問要旨12月定例会　一般質問要旨

議　員　本市における一般家庭での
ＣＯ2削減に対する補助金の内容につ
いて伺います。
産業環境部長　現在は、住宅用再エ
ネ機器導入報奨金として、太陽光発電
設備に５万円、蓄電池に５万円、おひさ
まエコキュートに２万円を支給していま
す。市民から大変好評であり、家庭で
の再エネ設備導入促進につながって
います。
議　員　住宅リフォーム補助金の目的
およびＣＯ2削減に有効な工事につい
て伺います。
都市政策部長　市内経済の活性化
や居住環境の向上を目的としており、
ＣＯ2削減に有効な工事では、断熱性
の高い二重サッシやガラスの取り付け
が対象となります。
議　員　ＣＯ2削減に向けて、照明のＬ
ＥＤ化は大きな効果が期待できると考
えますが、補助対象にＬＥＤ化を加える
ことについて、所見を伺います。
都市政策部長　本補助金は建物の改

修による居住環境の整備を目的として
おり、ＬＥＤ化を加える考えはありません
が、利用要件の見直しなど、補助金を
利用しやすくなるよう改善を進めてい
きたいと考えます。

議　員　省エネ家電への買い換え
は、家庭での節約にもなり、ＣＯ2削減
にも大きな効果があると考えますが、Ｌ
ＥＤ化も含め、省エネ家電の導入に対
する補助金について、市長の所見を伺
います。
市　長　省エネ家電の導入に対する
補助の考えはありませんが、太陽光発
電や蓄電池など国が進める補助制度
を活用してほしいと思います。

議　員　本市の魅力のＰＲについて、
本市と交流のある都市など、市外にお
けるＰＲ活動の実施状況を伺います。
産業環境部長　友好都市の弘前市
や、姉妹都市の今治市のイベントで、
本市の特産品の販売を行っています。
また、北茨城市の全国あんこうサミット
や、今回初めて海老名市の市民まつり
にも招待いただき、物産販売などを
行っています。
議　員　交流のある都市以外でのＰ
Ｒ活動について伺います。
産業環境部長　東武鉄道の新越谷駅
や南栗橋駅、池袋駅などで観光キャン
ペーンに参加しています。また、令和6
年10月から北千住駅構内に観光看板
を通年で設置し、ＰＲを行っています。
議　員　㈱ＳＵＢＡＲＵが参戦するレー
スイベントなどの会場に本市のＰＲブー
スを出展することで、ＳＵＢＡＲＵ車の
ファンを中心に非常に高いＰＲ効果が
期待できると考えますが、所見を伺い
ます。

企画部長　新しい取り組みであり、より
高い効果が期待できると思いますので、
前向きに検討していきたいと考えます。
議　員　ＰＲブースの出展にあたって
は、全面的にサポートしていきたいと考
えますが、レースイベント会場でのＰＲ
活動について、市長の所見を伺いま
す。
市　長　㈱ＳＵＢＡＲＵを通じて太田市
をＰＲするというのは、非常に良い企画
だと思いますので、ぜひ前向きに検討
していきたいと考えます。

■その他の質問
・スバル360を本市のアイコンのひ
とつとして活用することについて
・新田氏の歴史をアピールすること
について

議　員　市立太田高校において、授業
料以外に必要となる費用を伺います。
教育部長　教材費などの諸経費が
年間約12万円、修学旅行積立金が
約13万円、入学当初に教科書や制
服・体操着代などで約10万円の負
担があります。
議　員　公立高校や私立高校にお
ける授業料および諸経費について、
助成や無償化の実施など、負担軽減
策を講じる必要があると考えますが、
所見を伺います。
教育部長　就学支援金の対象とな
らない世帯への助成は考えていませ
んが、そういった声が多ければ国や
県に要望していきたいと考えます。
議　員　児童生徒の安全安心な学
習環境の確保に向けたスクールロイ
ヤーの導入について、所見を伺います。
教育部長　現在、顧問弁護士により速
やかな対応ができており、満足度も高い
ことから、顧問弁護士がスクールロイヤー
の役割を果たせているものと考えます。

議　員　子どもたちの意見やアイディ
アを市政に反映させるために、スマート
フォンなどあらゆる方法で自由に意見
を伝えることができる子ども意見箱の
設置や、子ども会議の開催が必要と考
えますが、所見を伺います。
企画部長　市民の声を聞くために、
平成29年度から太田市自分ごと化
会議を開催しており、最近では若い
世代にも参加いただいています。今
後は、子どもたちの意見やアイディア
を募る方法として、スマートフォンから
簡単に提案できる方法などを含め、
検討していきたいと考えます。
■その他の質問
・本市の住宅政策について
・高齢者へのサポートについて

議　員　校内教育支援センターの概
要および利用状況について伺います。
教育部長　教室に入りづらいと感じて
いる児童生徒のために多くの学校に
設置されており、おおたん教育支援隊
を中心に、担任などと連携し組織的に
対応しています。令和５年度の利用者
数は291人と増加傾向であり、安心感
のある学校内の学びの場となっている
と考えます。
議　員　学校外の居場所として、ふれ
あい教室がありますが、設置目的や通
室者数について伺います。
教育部長　不登校児童生徒の社会
的自立や学校復帰を目指し、市内３カ
所に開設しています。５年度の通室者
数は７４人と増加傾向であり、学校外
の居場所として認知されてきたと捉え
ています。
議　員　学校、教育委員会およびフ
リースクールの役割や連携について、
教育長の所見を伺います。
教育長　学校は校内教育支援セン

ターを、教育委員会はふれあい教室を
整備し充実を図る役割があると考えま
す。フリースクールは民間が設置する
学校外の居場所のため、各学校が連
携を密にすることが大切であり、それぞ
れ役割は異なりますが、不登校児童生
徒の社会的な自立を願い支援してい
る点は共通していると考えます。
議　員　不登校児童生徒への対応に
ついて、所見を伺います。
教育長　５年度の不登校児童生徒数
は、６年ぶりに減少に転じました。完全
不登校は３％で、多くの不登校児童生
徒に学校内外の居場所があるのは、き
め細やかな支援の結果だと思います
ので、今後も予防的不登校対応に全
力で取り組んでいきたいと考えます。

教育・保育環境向上の教育・保育環境向上の
取り組みについて取り組みについて

公明党　谷之木　勇作

不登校児童生徒への対応について不登校児童生徒への対応について

志友会　青木　雅浩
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第三セクターの方向性について第三セクターの方向性について

市民ファーストの会　山水　めぐみ

太陽光発電設備の太陽光発電設備の
火災時の対応について火災時の対応について

参政党　仁藤　すぐる

本市の人事管理について本市の人事管理について

市民ファーストの会　大川　敬道

水辺や池のある水辺や池のある
公園等の整備について公園等の整備について

創政クラブ　川岸　靖隆

　１２月定例会では、11月27日から29日にかけて19人の議員が一般質問を行いました。紙面の都合により、1人1問の質問と答弁の
要旨を紹介します。
　なお、一般質問の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただくことができます。
　��お詫び　�　市議会だより（令和６年１１月１５日号）５ページ�白石さと子議員の一般質問要旨『妊娠・出産から育児まで�切れ目のない子ども支援事業に

ついて』における「福祉こども部長」の答弁は、「健康医療部長」の誤りでした。訂正し、お詫び申し上げます。

議　員　天沼公園の浮島にかかる木
造の橋は老朽化が進み、危険な状態
となっていますが、橋の老朽化や土砂
堆積への対応状況について伺います。
行政事業部長　天沼公園の橋は平成
８年に整備され、過去に床板の張り替
え補修工事を実施しましたが、床板な
どの腐食が進み、西側の橋は閉鎖、東
側の橋も大規模改修が必要な時期と
なっています。また、土砂の浚

しゅんせつ

渫は実施
していません。
議　員　市民が安全安心に利用でき
る環境整備が必要であると考えます
が、今後の対応方針について伺います。
行政事業部長　橋については、腐食
が進み危険であるため撤去を考えてお
り、施工費や維持管理費が最小限とな
るよう最適な工法を検討していきたい
と考えます。
議　員　天沼公園の整備について、
市長の所見を伺います。
市　長　危険な遊具は撤去するとい
うのが公園管理の鉄則となっていま

議　員　令和５年における年次有給
休暇の平均取得日数について、４年の
実績と比較して伺います。
企画部長　５年は行政職が12.68
日、消防職が11.78日、全体で平均
12.17日でした。４年と比較すると、行
政職が0.16日の減、消防職で1.07
日の増、全体で0.15日の減となってい
ます。
議　員　年次有給休暇の取得日数が
５日未満および７日未満の職員数と、
その内訳について伺います。
企画部長　取得日数が５日未満の職
員数は、５年が８人、４年が19人、取得
日数7日未満の職員数は、５年が155
人、４年が206人です。５日未満の職
員の内訳は、消防本部が４人、総務
部、文化スポーツ部、農政部および都
市政策部が各１人で、年代別では、10
代が１人、20代が３人、50代が４人と
なっています。
議　員　改善傾向ではありますが、若
い世代で有給休暇を取得できていな

議　員　消防隊員が安全に活動する
ための対応策について伺います。
消防長　感電防止策として絶縁服の
着用や、検電器などの取り扱い訓練を
はじめ、職場研修の実施や活動要領
の策定により隊員の安全確保を図って
います。
議　員　太陽光パネルが設置された
一般住宅火災におけるリスク確認お
よび感電リスクへの対策について伺い
ます。
消防長　早期に太陽光パネルの有無
や、屋内外の配線状況を確認し、情報
共有を図っています。また、太陽光パネ
ルは常に発電していることから、検電
器で通電状況を確認しながら、直接放
水しないこと、建物内に進入する場合
は露出した配線に接触しないことなど
を徹底し、必要に応じて絶縁服を着用
しています。
議　員　太陽光パネルや接続箱の位
置を明確に示し、感電リスクのある箇
所を視覚的に把握できる仕組みづくり

議　員　本市における第三セクターの
数を伺います。
企画部長　株式会社では、夢麦酒太
田、おおたコミュニティ放送、太田国際
貨物ターミナル、おおた電力の４団体、
一般財団法人では、太田市健診セン
ター、地域産学官連携ものづくり研究
機構、太田市行政管理公社、太田市
文化スポーツ振興財団の４団体と、太
田市土地開発公社を加え９団体があ
ります。
議　員　前述の株式会社が実施する事
業の公共性・公益性について伺います。
企画部長　夢麦酒太田は地ビールの
製造販売による本市のＰＲ、おおたコ
ミュニティ放送はイベント情報の提供
や有事の際の情報発信の役割、おお
た電力は電力の地産地消を推進し、
太陽光発電のまちのＰＲにつながって
います。
議　員　第三セクターに対する監査
の実施状況について伺います。
企画部長　本市では、定期的な監査

す。橋の改修や池の浚渫には１億円近
い投資が必要となることから、池の周
りの防護柵や遊歩道の改修を進めて
いき、橋については撤去することが望ま
しいと考えます。

議　員　天沼公園の整備を望む地元
の声がありますが、浮島に渡る橋も含
めた天沼公園の整備について、再度
所見を伺います。
市　長　池の周りの遊歩道を危険が
ないようにし、桜や小川などの景観を生
かしながら、天沼の周辺環境を整備す
ることが重要と考えており、橋は撤去す
る方向で検討していきたいと思います。
■その他の質問
・小・中・義務教育学校のエアコンの
整備について

い職員がおり、さらなる取得促進が必
要と考えますが、所見を伺います。
企画部長　有給休暇の取得目標値は
13日としており、目標を達成できるよ
う勧奨を行い、取得しやすい環境整備
に努めていきたいと考えます。

議　員　取得日数が５日未満の職員
について、10代が１人、20代が３人と
なっており、若い職員が有給休暇を取
得しづらい環境があると考えますが、
市長の所見を伺います。
市　長　取得しづらい職場環境で
あるかなど、有給休暇を取得しない
理由を確認していきたいと考えま
す。
■その他の質問
・小中学校の教育環境について

は行われていません。
議　員　第三セクターへの監査が実
施されていないことについて、市長の
所見を伺います。
市　長　市が出資していますが別団体
であり、それぞれで監査を実施し、その
結果は議会に報告されていることから、
市としての監査は必要ないと考えます。
議　員　株式会社の形態をとっている
団体について、今後の方向性を伺います。
市　長　夢麦酒太田は収益性が高
まっており、企業に株をすべて移すこと
も検討する段階になってきたと考えま
す。おおたコミュニティ放送やおおた電
力については、資本を投入し、今後も
市が関与しながら経営していく必要が
あると考えます。

が必要と考えますが、警告表示の設置
義務化について所見を伺います。
消防長　目視での状況把握や、関係
者からの情報収集により安全対策を
図っていることから、現時点で警告表
示を義務化する計画はありません。
議　員　太陽光発電システムを導入
している住宅に対して、事業者と連携
し、表示ステッカーの設置を推進するこ
とについて、市長の所見を伺います。
市　長　高層ビルの多い都市部など
は、目視での判断が困難ですが、本市
は目視で判断できる状況であるため、
表示ステッカーは必要ないと考えます。

■その他の質問
・パブリックコメントの現状と拡充に
ついて
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本市におけるマネジメント本市におけるマネジメント
システムと文書主義についてシステムと文書主義について

市民ファーストの会　神谷　大輔

12月定例会　一般質問要旨12月定例会　一般質問要旨
本市の歴史資産の利活用について本市の歴史資産の利活用について

創政クラブ　高木　きよし

特殊詐欺等から特殊詐欺等から
高齢者を守るための施策について高齢者を守るための施策について

公明党　前田　純也

包括的性教育について包括的性教育について

公明党　高橋　えみ

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質問の様子をご覧いただけます。

議　員　本市における文書主義の考
え方について伺います。
総務部長　公文書等の管理に関する
法律において、「行政機関の意思決
定に至る過程並びに事務及び事業の
実績を合理的に跡付け、又は検証で
きるよう、これらの内容について文書
作成すること」と理解されることから、
本市も同様の考え方で取り組んでい
ます。
議　員　文書主義の徹底が図られな
いことによるリスクについて伺います。
総務部長　市民への説明責任が十分
に果たせないことや、記録が存在しな
いことで事業の引き継ぎや検証が阻
害されることが考えられます。
議　員　令和６年６月の一般質問に
おいて、アリーナ建設や桐生大学の誘
致など各種事業における折衝記録は
存在しないという発言がありましたが、
この発言が事実であるか伺います。
市　長　書記がいて記録をとっている
ということはないので、事実です。

議　員　茶会所大光庵の概要と利用
状況について伺います。
教育部長　大光庵は長楽寺を開山し
た栄朝ゆかりの「大光庵」より名前を
とったもので、平成５年６月に建設され
た本格的な茶室です。過去３年間の利
用状況は、令和３年が235人、４年が
755人、５年が1,106人です。
議　員　大光庵の整備状況について
伺います。
教育部長　６年度は１室のみ畳替えと
ふすまの入れ替えを実施しました。木造
建築のため、木戸や竹の門など、今後も
維持管理に努めていきたいと考えます。
議　員　国指定重要文化財の旧中
島家住宅の今後の整備計画について
伺います。
教育部長　現在は耐震補強済みの車
寄部の公開に留まっており、建物全体
を保存修理し、活用できるよう整備計
画を進めています。９年度以降に保存
修理を予定しており、19年度のグラン
ドオープンを目指しています。

議　員　本市における防犯カメラの
設置状況について伺います。
総務部長　危機管理室で所管してい
る街頭防犯カメラは、警察からの要望
を受け、駅周辺や繁華街など犯罪リス
クが高い場所を中心に、令和６年10
月末現在で93カ所、168基設置して
います。

議　員　ＮＴＴ東日本では特殊詐欺
対策として、ナンバー・ディスプレイやナ
ンバー・リクエスト機能のある電話を
70歳以上の高齢者を対象に無料で
提供していますが、これらのサービスの
周知や利活用について、市長の所見を
伺います。
市　長　非常に良い提案だと思いま
すので、ＮＴＴ東日本と相談しながら、

議　員　現在、学校で実施されている
「生

い の ち

命の安全教育」の概要を伺います。
教育部長　小学校では、自他の尊重や
プライベートゾーンを守ること、ＳＮＳの危
険性など、中学・高校では、デートＤＶや
ＳＮＳ被害など、性暴力の被害に遭った
場合の対応などを指導しています。
議　員　性教育を進める上で、ジェン
ダー平等と性の多様性を踏まえること
が重要と考えますが、学校における子
どもの権利やジェンダー平等、
LGBTQへの理解を深める取り組みに
ついて伺います。
教育部長　道徳や学活などの授業や
全校集会、人権週間など、全教育活動を
通じて理解の促進に取り組んでいます。

議　員　お茶ゆかりの地太田市を推
進する施設としての茶会所大光庵の整
備について、市長の所見を伺います。
市　長　紅葉やせせらぎのある大変
良い環境の施設ですので、お茶会で
使用している人の意見などを汲み取
り、整備していきたいと考えます。
議　員　旧中島家住宅は、建物や庭
園を含めさまざまな利用方法が考えら
れますが、市民開放について所見を伺
います。
市　長　19年度の完成を待たずに、
市民が使える環境になっていくと思い
ます。広場が完成し、廊下やふすまがき
れいになった際には、ぜひ市民のみな
さんに開放し、使っていただきたいと考
えます。

設置については、民生委員やふれあい
相談員など市全体で対応していきたい
と考えます。
議　員　昨今の犯罪発生場所の多く
は住宅街であり、本市では新たな住宅
街も増えていることから、防犯対策の
強化は重要な課題と考えますが、防犯
カメラの増設について、所見を伺いま
す。
市　長　公園のトイレなどに設置した
防犯カメラを含めると、市内には830
基の防犯カメラがあります。今後は住
宅街の十字路などにも設置する必要
があると考えますので、1,000基くらい
まで増設したいと思います。また、個人
で設置したい人には補助をするなど、
行政と個人の双方が取り組んでいくこ
とを検討していきたいと考えています。
■その他の質問
・特定疾患等患者に対する支援の強
化について
・特定外来生物セアカゴケグモに対
する注意喚起について

議　員　性に関する指導の今後の方向
性について、教育長の所見を伺います。
教育長　社会の変化により、子どもた
ちは今まで以上にゆがんだ性情報にさ
らされており、正しい性認識のもと、性
犯罪や性暴力の加害者、被害者、傍観
者にならないよう育成していく必要が
あると考えます。また、子どもたちが自
分自身をいとおしいと思う心を持ち、１
人１人の性や人権を尊重し、生涯を通
じて幸福感を実現する教育を国、県、
市町村が一体となり推進する必要が
あると考えます。
議　員　性教育には、基本的人権が
深く関わっていることを知っていただく
ために、世界基準として確立されてい
る包括的性教育を推進することについ
て、市長の所見を伺います。
市　長　性を通じて人権教育をしてい
くことは大変重要なことだと考えます。
今回の一般質問が非常によいきっか
けになると思いますので、職員の教育
などに生かしていきたいと考えます。

議　員　事業プロセスの記録は重要
な検証材料と考えますが、記録文書の
有無によるメリット・デメリットについて、
所見を伺います。
市　長　会議の場で議論したことは、
当然会議録が存在しますが、雑談の中
から話が進んでいくケースもあり、始ま
りからすべての過程を文書に残すこと
が文書主義だとは思いません。文書主
義とは、重要な意思決定の際には絶対
に必要なものであり、議会において事
業経過をすべて報告していますので、
その記録はすべて残されているものと
考えます。

■その他の質問
・本市における地域農業の展望につ
いて
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ることは非常に意義があると思います
ので、資料室が完成した際は、ぜひ子
どもたちに来ていただき、平和の大切
さを感じてもらえればと考えます。
議　員　戦後80年の記念事業とし
て、各地の自治体で上映を行っている
映画「祈り 幻に長崎を思う刻」の上映
会の開催を提案しますが、所見を伺い
ます。
市　長　平和祈念資料室完成のタイ
ミングで上映を行うことで、非常に高い
効果があると考えますので、実施する
方向で検討していきたいと思います。

■その他の質問
・農業者支援の拡充について
・高齢者の運転免許証自主返納サ
ポートの充実について

議　員　放課後児童クラブやこどもプ
ラッツの減免制度について伺います。
福祉こども部長　35カ所の放課後
児童クラブで減免制度を設けており、
内容は各クラブで決定しています。こど
もプラッツに減免制度はありませんが、
２人以上の同時利用やひとり親世帯に
ついては、優先的に入所できることとし
ています。
議　員　市が主体となった減免制度の
導入について、市長の所見を伺います。
市　長　こどもプラッツの利用料は月
額3,500円、放課後児童クラブについ
ても月額利用料の上限を9,000円と
しており、これ以上の減免は難しいと考
えます。
議　員　祝日などの開所やこどもプ
ラッツの長期休暇期間のみの利用、早
朝からの開所など、時代に合わせた取
り組みが必要と考えますが、所見を伺
います。
市　長　受け手側の職員の働き方も考
慮する必要があると考えますが、こどもプ

放課後児童クラブ・こどもプラッツ放課後児童クラブ・こどもプラッツ
の充実についての充実について

志友会　松川　翼

議　員　１％まちづくり事業について、
地区別の採択件数と、地区ごとに差が
生じている要因などについて伺いま
す。
地域振興部長　令和５年度の採択件
数の上位地区は、韮川24件、宝泉13
件、尾島13件、下位地区は生品４件、
強戸３件、毛里田３件となっています。
差が生じる要因としては、本事業の有
効性への理解が進んでいることや、書
類作成の習熟度、事業に参加できる
住民の確保ができていることなどが考
えられます。地区ごとの差を縮小するた
めに、申請件数の少ない地区への啓
発活動を行っています。
議　員　地区ごとの利用頻度の差を
解消するための施策や啓発が必要と
考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　１％まちづくり事業は、住民
が求める事業を住民が主体となって行
うことを狙いとしており、自分たちで何
か事業を始めようという時には、最も適
した制度であると考えます。行政セン

ターの所長が中心となり、地域のいろ
いろなサークルや階層に投げかけ、事
業をさらに拡大していってほしいと思い
ます。

議　員　１％まちづくり会議の委員に
ついて、現在はボランティアとして募っ
ていますが、今後有償ボランティアとす
ることについて、所見を伺います。
市　長　民生委員をはじめ、さまざま
な分野でお願いしている委員につい
て、その労力に少しでも報いることがで
きるような制度を作ろうと考えており、
１％まちづくり会議の委員も含め、４月
から実行に移していきたいと思います。
■その他の質問
・損害賠償に係る専決処分の内容と
対応について

１％まちづくり事業の現状と１％まちづくり事業の現状と
課題について課題について

太田クラブ　白石　 と子

議　員　(仮称)太田市平和祈念展示
資料室の概要について伺います。
文化スポーツ部長　平和祈念資料室
として内覧できるよう内装改修、電気
工事の他、資料展示用のショーケース
やモニターの設置を予定しています。
当時の市民生活を垣間見ることができ
るような資料を展示する予定であり、
戦争の悲劇を語り継ぎ、二度と戦争を
起こしてはならないということが学べる
ような展示内容を考えています。
議　員　令和7年は戦後80年の節目
の年であり、改めて戦争の悲惨さを風
化させないためにも、平和教育を推進
すべきと考えますが、教育長の所見を
伺います。
教育長　教職員が戦後80年という節
目を意識し、授業や行事の中で平和
教育を推進するよう伝えていきたいと
考えます。
議　員　平和祈念展示資料室の活用
について、市長の所見を伺います。
市　長　戦争体験を次の世代に伝え

戦後80年を記念する本市事業に戦後80年を記念する本市事業に
ついてついて

公明党　星野　一広

議　員　授業におけるメディアリテラ
シー教育について伺います。
教育部長　中学校の社会や理科の授
業では、インターネットなどを使って調
べ学習をする際に、情報の真偽を確か
めることの必要性などを指導していま
す。

議　員　これからの時代を生きる子ど
もたちには、不確かな情報に振り回さ
れず、適切な情報を見極め、効果的に
活用する力を身につけてほしいと考え
ますが、メディアリテラシー教育の充実
について、教育長の所見を伺います。
教育長　ＳＮＳで発信した情報が後に
大きな問題に発展するケースもあり、１
人１人が発信すべきか否かを判断でき
る力が必要であると考えます。メディア

リテラシーを身につけることで、被害者
だけでなく加害者になる危険性も避け
ることができると考えますので、学校と
家庭が協力し合い、メディアリテラシー
の向上を目指していきたいと思います。
議　員　情報の真偽を判断するため
には、道徳の学びが非常に重要である
と考えます。論語の中に「君子は義に喩

さと

り小人は利に喩る」という言葉がありま
すが、メディアリテラシーにおける道徳
の重要性について、所見を伺います。
教育長　全教育活動を通じて、子ども
たちが道徳的な判断力と実践力を身
につける必要があると考えますので、
信頼関係を築き、学校・家庭・地域が
三位一体となり、取り組んでいきたいと
思います。
■その他の質問
・プロスポーツ及びトップレベルス
ポーツを活用したスポーツの振興と
本市の魅力向上について
・除草事業の現状と今後の改善につ
いて

こども達へのメディアリテラシーこども達へのメディアリテラシー
教育について教育について

太田クラブ　渡辺　謙一郎

12月定例会　一般質問要旨12月定例会　一般質問要旨

ラッツについては、人材を確保できるか
など一度検討してみたいと考えます。
議　員　こどもプラッツでの昼食の提
供について、所見を伺います。
市　長　縁台トークの中で保護者か
ら要望があり、大泉町の給食センター
に引き受けていただき実施しました。食
べ残しの処理など課題はありますが、
生活習慣を身につけさせながら、昼食
の提供は続けていきたいと考えます。
議　員　放課後児童クラブにより開
所時間などが異なることから、保護者
の利便性向上に向けた情報発信が必
要と考えますが、所見を伺います。
市　長　開所時間などの情報は一括
して出した方がいいと思いますので、そ
の方向で検討していきたいと考えます。
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議　員　本市には、太田情報商科専
門学校があり、デザイン科、アニメー
ションコース、イラストレーターコース、
グラフィックデザインコースがあります。
専門学生がイラストや短編アニメを作
成し、本市の文化祭などのイベントで
公開することで、生徒の励みになり、作
品が認められれば民間企業への採用
などさまざまな展開が期待できるとと
もに、クリエイティブなまちづくりにもつ
ながっていくと考えますが、市長の所見
を伺います。
市　長　専門学校の卒業制作として、
アニメ制作をしてもらえるかについて、
費用は専門学校の負担となることが
前提ですが、話をしていきたいと思いま
す。

議　員　文化財や観光資源の掘り起
こし、ＰＲ活動に力を入れるべきと考え
ますが、所見を伺います。
市　長　本市には、金山や縁切寺満
徳寺、世良田東照宮などの観光資源
や文化財がありますので、顕在化して
いるものを活用し、関係人口の増加に
努めていきたいと考えます。
議　員　デザイン系の専門学校と自
治体が連携し、地元の魅力をＰＲして
いる事例があり、産学官の連携によ
り、学生の職業体験や地域貢献にも
つながると考えますが、所見を伺いま
す。
市　長　金山や縁切寺満徳寺などの
素材がありますので、アニメ作品の制
作について、学校法人太田アカデミー
に提案していきたいと思います。
■その他の質問
・観光資源の整備状況と本市２０周年
の取り組みについて
・文化財の整備状況と本市２０周年の
取り組みについて

観光資源・文化財の現状と今後の観光資源・文化財の現状と今後の
取り組みと地域経済活性化策について取り組みと地域経済活性化策について
―新たな観光資源の創出について――新たな観光資源の創出について―

弦音会　清水　梨花

議　員　市史の記述は米軍の調査報
告によるものであり、確度が高いことは疑
いようがありませんが、所見を伺います。
市　長　市史には、数値の正確さを
確認することはできなかった旨の付記
があり、不発弾の有無や位置を確実に
示すものではありません。㈱ＳＵＢＡＲＵ
の工場内には、多くの不発弾が埋まっ
ているはずですが、確認したところ過
去一度も調査をしておらず、爆発事故
も発生していないとのことであり、不発
弾はないと思った方がいいと考えます。
議　員　北の杜学園のテニスコート地
下に不発弾はない、あったとしても爆発
しないと断言できるのか伺います。
市　長　㈱ＳＵＢＡＲＵの敷地内では、
これまで大規模な工事をしています
が、不発弾の事故は一度も発生してい
ません。不発弾が落ちていたとしても
爆発しないと考えます。
議　員　不発弾は「ない」、「爆発しな
い」と市長は断言できませんでした。Ｎ
ＨＫ大分のウェブニュースでは、時間の

経過にともなう不発弾の爆発リスクが
これまでの想定より高まる可能性があ
るという、ノルウェーの研究チームの発
表を報じていますが、調査の実施につ
いて伺います。
市　長　不発弾があるかどうかもわ
からない状況では調査は不可能と考
えます。
議　員　市長は不発弾の可能性を否
定できませんが、調査について伺います。
市　長　不発弾は㈱ＳＵＢＡＲＵの工
場内に落ちているものがほとんどとさ
れており、工場を止めて調査はできま
せん。

■その他の質問
・環境や景観と調和のとれた営農型
太陽光発電の設置について

北の杜学園のテニスコート地下に北の杜学園のテニスコート地下に
埋没している可能性が、極めて高埋没している可能性が、極めて高
いと市史から読み取れる不発弾のいと市史から読み取れる不発弾の
探査・処理について探査・処理について

日本共産党　水野　正己

議　員　ウォーカブルなまちづくりに
ついて伺います。
都市政策部長　コンパクトなまちづく
りの核として、人の目線に立ち、居心地
が良く歩きたくなるようなまちづくりの
推進を図ろうとするもので、令和２年度
より国の補助事業として、まちなか
ウォーカブル推進事業が創設されてい
ます。
議　員　ウォーカブルなまちづくりに
ついて、本市の取り組みを伺います。
都市政策部長　南一番街通りの整備
を計画しており、良好な都市空間づく
り、歩きたくなるまちづくりの実現、回遊
性と快適性の向上、地区内外の活性
化などを目指すものであり、ウォーカブ
ルなまちづくりの趣旨に則した取り組

本市の健康づくりとまちづくりに本市の健康づくりとまちづくりに
ついてついて
―ウォーカブルなまちづくりについて――ウォーカブルなまちづくりについて―

　創政クラブ　大川　陽一

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質問の様子をご覧いただけます。

　本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果について、定例会最
終日に行われた委員長報告から要旨を抜粋してお知らせします。

委員会では 委員会では 次の議案を審査しました次の議案を審査しました

■第３次太田市総合計画基本構想につ
いて
説明　令和７年度から１４年度までの太
田市総合計画基本構想を策定するに当
たり、議会の議決を求めるものです。
問 第２次太田市総合計画の評価につ
いて伺います。
答 計画期間中、新型コロナウイルスの
感染拡大という未

み ぞ う

曾有の事態が発生し、
計画の見直しや方針転換を余儀なくさ
れたこともあり、数値的な達成度は十分
とは言えない部分もありましたが、各部
局および市全体の主観的な評価として、
各部局長インタビューからは概ね高い評
価を得ています。
問 本市における課題とその対応につ
いて伺います。
答 人口減少を課題として捉えており、
その対応として特に２０代から３０代女性

総務企画委員会

みであると考えます。市街地再開発事
業や大学誘致など、昼間人口や交流
人口の増加が期待できるタイミングで
の実現に向けて推進していきたいと思
います。
議　員　広い歩道をストリートパークと
して活用し、オープンカフェやケータリン
グカーが並び、冬にはイルミネーション
の点灯など、一年中イベントでにぎわ
い、新たな出会いが生まれるような、
ウォーカブルなまちづくりの実現を期待
していますが、市長の所見を伺います。
市　長　令和7年の着工を目指してお
り、緑がたくさんあり、きれいなお店や
ベンチが並ぶ公園のような南一番街
通りの実現に向けて、担当部長を中心
に頑張っています。今後議会にも提案
をしていくことになりますが、議会から
も意見をいただきながら、整備を進め
ていきたいと考えます。
■その他の質問
・本市の健康づくりについて

の転出を抑え、転入を増加させることを
重点施策としています。
審査結果　原案可決

■太田市市税条例の一部改正につい
て
説明　公益信託制度の見直しにより、所
得税法、地方税法が改正されたことに伴
い、所要の改正を行うものです。
問 今回の条例改正による市や市民へ
の影響について伺います。
答 控除の対象範囲が拡大することに
より、公益信託制度の活用が促進されま
す。制度の利用者が増え、寄付金税額控
除額が増加することにより市税の減収が
懸念されますが、本制度は民間も社会的
な課題解決への一部を担うというもので
あることから、社会全体として見ればメ
リットがあると考えています。
審査結果　原案可決

■太田市一般職の職員の給与に関す

　質問表題の右横にある２次元コードを読み取ると、それぞれの議員の一般質問の様子を全てご覧いただけます。
　また、定例会の正式な会議録は、各市立図書館、市議会ホームページ、議会事務局などで３月中旬からご覧いただくことができます。

http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3428
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3429
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3430
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る条例及び太田市一般職の任期付職
員の採用及び給与の特例に関する条
例の一部改正について
説明　人事院の給与勧告に準じ、行政
職と消防職給料表の水準ならびに期末
手当と勤勉手当の支給率を引き上げる
とともに、特定任期付職員の給料表と期
末手当支給率を引き上げるため、所要
の改正を行うものです。
問 令和４年度以降の給与勧告の推移
について伺います。
答 行政職の給与については、令和４年
度に０．１８％増、令和５年度に０．８９％増
の勧告が行われました。
問 本改正における全体的な改定幅の
概要について伺います。
答 本改正では全号給が対象となって
いますが、主に若年層に対して重点的に
金額の引き上げがなされています。
審査結果　原案可決

■市長等の給与に関する条例の一部
改正について
説明　内閣総理大臣などの特別職の期
末手当の支給については一般職の国家
公務員の例によることから、市長などの
期末手当についても国の例に準じ支給
率を引き上げるため、所要の改正を行う
ものです。
審査結果　原案可決

■太田市議会の議員の議員報酬、費用
弁償及び期末手当に関する条例の一
部改正について
説明　国会議員の期末手当の支給につ
いては一般職の国家公務員の例による
ことから、市議会議員の期末手当につい
ても国の例に準じ支給率を引き上げるた
め、所要の改正を行うものです。
問 議員報酬を改定する際の手続きに
ついて伺います。
答 議員をはじめ特別職の報酬を増減
する場合には、特別職報酬等審議会を
市長の諮問により設置し、審議すること
が必要です。審議会で審議し、市長へ答
申書を提出後、答申書を受けて特別職
の条例改正議案の提出という流れになり
ます。
審査結果　原案可決

■太田市会計年度任用職員の給与及
び費用弁償に関する条例の一部改正
について
説明　人事院の給与勧告に準じ、会計
年度任用職員の期末手当と勤勉手当の
支給率を引き上げるとともに、期末手当
の在職期間に応じた支給率を一般職の
職員と同一にしようとするため、所要の改
正を行うものです。
問 一般職の平均と比べて引き上げ率
が高い要因について伺います。
答 会計年度任用職員の給料表は一
般職の給料表と全く同じであり、多くの
職員が１級を使用していることから、職名
などによって他の級も広く使用する一般
職の職員よりも引き上げ率の平均が高く
なっています。
審査結果　原案可決

■太田市職員の退職手当に関する条
例の一部改正について
説明　失業等給付の給付内容などを改
正する雇用保険法などの一部を改正す
る法律が施行されることに伴い、所要の
改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市職員の特殊勤務手当に関す
る条例の一部改正について
説明　大規模災害が発生した際に緊急
消防援助隊として出動した消防職員に
対する手当の支給について、国の基準と
均衡を図るため、所要の改正を行うもの
です。
問 他市の支給状況について伺います。
答 県内他市において、現状、国と同様
の基準で緊急消防援助隊手当を設置し
ているところはなく、今後、他市において
も制定する動きになるものと見込まれま
す。
審査結果　原案可決

■太田市民一人ひとりの人権が尊重さ
れた差別のない社会を推進する条例
の制定について
説明　人権を尊重するまちづくりを総合
的に推進し、市民の人権が保障され、何
人も差別されることなく、その個性および
能力が十分に発揮される社会の実現に
向けて、条例を制定するものです。
問 基本理念に規定されている事項に
関する具体的な施策の検討状況につい
て伺います。
答 広報紙やホームページ、チラシなど
を活用した人権尊重についての周知・啓
発のほか、中学生前後の児童生徒を対
象とした逐

ちくじょう

条解説の準備や、条文を５か
国語に翻訳し、多文化共生センターおお
たや各行政センターなどへ配置すること
を検討しています。
問 本邦外出身者に対する不当な差別
的言動の禁止を個別に規定した理由に
ついて伺います。
答 多くの外国人が暮らす本市の特徴
を踏まえ、外国人も含め全ての市民の人
権が尊重された差別のない社会の推進
のために規定しました。
審査結果　原案可決

■太田市教育に関する事務の職務権
限の特例に関する条例の制定につい
て
説明　文化スポーツ部が所管する文化
およびスポーツに関する事務のうち、教
育委員会の権限に属する事務について、
市長が管理し、執行するため、地方教育
行政の組織及び運営に関する法律第
２３条第１項により、条例を制定するもの
です。
問 職務権限の委譲に伴うデメリットに
ついて伺います。
答 これまで教育委員会から委任を受
け、市長部局において執行されていた事
務に係る責任の所在が明確化されるな

市民文教委員会

どのメリットが大きく、特にデメリットは想
定されないと考えます。
問 地方教育行政の組織及び運営に
関する法律の規定に基づく教育委員会
への意見聴取の状況について伺います。
答 本年７月に教育委員に対し職務権
限の委譲についての方針を説明したほ
か、１０月および１１月の教育委員会定例
会において本条例の趣旨を説明するな
ど、丁寧な説明に努めており、意見聴取
に対し特に異議がない旨を確認していま
す。
審査結果　原案可決

■太田市立図書館条例の一部改正に
ついて
説明　本案は、新田図書館が移転するこ
とに伴い、その位置を「新田反町町８７７
番地」から「新田金井町６番地１」に変更
するため、所要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について
説明　太田市尾島生涯学習センターお
よび太田市世良田生涯学習センターを
公益財団法人太田市シルバー人材セン
ターに、それぞれ令和７年４月１日から３
年間、指定管理者として管理を行わせよ
うとするものです。
審査結果　原案可決

■太田市老人福祉センター条例の一
部改正について
説明　老人福祉センターを利用可能な
満６０歳から付添人を含め、市内住民に
おいては使用料を無料とするため、所要
の改正を行うものです。
問 本改正による減収の影響と効果に
ついて伺います。
答 令和５年度の実績では、付添人を
含め６９６人の利用があり、３万４，９００円
の減収となりますが、改正により市内住
民は全て無料となり、高齢者サービスの
拡充が図られ、市民の健康増進や利用
者の増加が期待されると考えます。
審査結果　原案可決

■太田市保健センター条例の一部改
正について
説明　新田保健センターが完成予定の
エアリスベースに移転することに伴い、所
在地が変更になるため、所要の改正を行
うものです。
問 利用開始日とオープンイベントにつ
いて伺います。

健康福祉委員会

答 令和７年２月２３日のオープン当日
には、図書館、サービスセンターとの合同
イベントとして、健康相談と健診室の内覧
を行う予定です。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について
説明　太田市高齢者就労促進施設に
ついて、公益社団法人太田市シルバ―
人材センターに令和７年１月１日から４年
３カ月間、指定管理者として管理を行わ
せようとするものです。
問 指定管理者の選定を非公募により
行った理由について伺います。
答 本施設は働く意欲のある高齢者の
就業機会を確保することを目的として設
置された施設であり、高齢者の就業機会
の提供や労働者派遣事業を実施してい
る太田市シルバー人材センターが指定
管理者として適当であることから、選定
の手続きを進めました。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について
説明　市内児童館および放課後児童ク
ラブの指定管理者となる団体として公募
を行った結果、それぞれ議案に記載の団
体を指定し、令和７年４月１日から５年
間、指定管理者として管理を行わせよう
とするものです。
問 指定管理候補者の審査結果におい
て、施設運営の適切性について意見が付
されたことへの対応について伺います。
答 所管課において施設の運営状況を
注視し、検証した上で適切に指導してい
きたいと考えます。
問 放課後児童クラブの運営を保護者
会から法人へ移行することによる効果・
課題について伺います。
答 法人経営による民間ノウハウを活用
したサービス提供の充実というメリットも
ありますが、保護者会が地域の実情にあ
わせ利用料を抑えつつ主体的に運営を
行っているという話も聞いています。近年
では、放課後児童クラブの運営を一般企
業に任せる自治体も増えており、本市に
おいても今後の運営の在り方について、
他市の状況や動向などを注視し研究し
ていきたいと考えます。
審査結果　原案可決

■太田国際貨物ターミナル条例の廃
止について
説明　太田国際貨物ターミナルについ
て、令和６年度末をもって用途廃止するこ
とに伴い、本条例を廃止するものです。
問 太田国際貨物ターミナル設立から
今までに投入した税金と借地料の額お
よび算定根拠について伺います。
答 設立当初、土地の購入と建物の建
設費として約１６億円を費やしています。
借地料の総額は約６，３５０万円で、太田
市行政財産使用料条例の規定を算定
根拠としています。
問 随意契約により株の売却先を決定

都市産業委員会
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古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

《陳情》
番　号 件　　　　　　　名

陳情第 8 号 臓器移植に関わる不正取引、非人道性が疑われる国への渡航移植等を防止するための法整備
等を求める意見書提出について

陳情第 9 号 政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求めることについて
陳情第10号 第65回群馬県商工会議所議員大会の決議に関することについて
陳情第11号 集団かつ組織的な人権侵害　総称・集団ストーカー犯罪抑止と啓蒙活動に関することについて

《市長提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第102号 令和６年度太田市一般会計補正予算（第５号）について 省略 可決 賛成全員
議案第103号 第３次太田市総合計画基本構想について 総務企画 可決 賛成多数
議案第104号 太田市市税条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第105号 太田市民一人ひとりの人権が尊重された差別のない社会を推
進する条例の制定について 市民文教 可決 賛成全員

議案第106号 太田市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の制
定について 市民文教 可決 賛成多数

議案第107号 太田市立図書館条例の一部改正について 市民文教 可決 賛成多数
議案第108号 太田市老人福祉センター条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員
議案第109号 太田市保健センター条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成多数
議案第110号 太田国際貨物ターミナル条例の廃止について 都市産業 可決 賛成全員
議案第111号 おおたストックヤード設置条例の制定について 都市産業 可決 賛成全員
議案第112号 指定管理者の指定について（太田市尾島生涯学習センター） 市民文教 可決 賛成全員
議案第113号 指定管理者の指定について（太田市世良田生涯学習センター） 市民文教 可決 賛成全員
議案第114号 指定管理者の指定について（太田市高齢者就労促進施設） 健康福祉 可決 賛成全員
議案第115号 指定管理者の指定について（太田市太田小放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第116号 指定管理者の指定について（太田市九合小放課後児童クラブ・
太田市九合小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第117号 指定管理者の指定について（太田市宝泉小放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第118号 指定管理者の指定について（太田市中央小放課後児童クラブ・
太田市中央小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第119号 指定管理者の指定について（太田市旭小放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員
議案第120号 指定管理者の指定について（太田市沢野中央小放課後児童クラブ）健康福祉 可決 賛成全員
議案第121号 指定管理者の指定について（太田市宝泉東小放課後児童クラブ）健康福祉 可決 賛成全員

議案第122号 指定管理者の指定について（太田市韮川小放課後児童クラブ・
太田市韮川小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第123号 指定管理者の指定について（太田市駒形小放課後児童クラブ・
太田市駒形小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第124号 指定管理者の指定について（太田市鳥之郷小放課後児童クラ
ブ・太田市鳥之郷小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第125号 指定管理者の指定について（太田市城西小放課後児童クラブ・
太田市城西小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第126号 指定管理者の指定について（太田市強戸小放課後児童クラブ・
太田市強戸小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第127号 指定管理者の指定について（太田市休泊小放課後児童クラブ・
太田市休泊小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第128号 指定管理者の指定について（太田市宝泉南小放課後児童クラブ）健康福祉 可決 賛成全員

議案第129号 指定管理者の指定について（太田市尾島小放課後児童クラブ・
太田市尾島小第２放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第130号 指定管理者の指定について（太田市尾島児童館） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第131号 指定管理者の指定について（太田市世良田児童館・太田市世良
田児童館放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第132号 指定管理者の指定について（太田市木崎児童館・太田市木崎児
童館放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第133号 指定管理者の指定について（太田市生品児童館・太田市生品児
童館放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

《議会提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議会議案
第8号

ケア労働者の賃上げと大幅増員、医療・介護施設への支援拡充
を求める意見書 省略 可決 賛成全員

議会議案
第9号 前橋地方裁判所太田支部での労働審判実施を求める意見書 省略 可決 賛成全員

《請願》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

請願第12号 ケア労働者の賃上げと大幅増員、医療・介護施設への支援拡充
を求めることについて 健康福祉 採択 賛成全員

請願第13号 前橋地方裁判所太田支部での労働審判実施を求める意見書の
採択に関することについて 総務企画 採択 賛成全員

議案第134号 指定管理者の指定について（太田市綿打児童館・太田市綿打児
童館放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第135号 指定管理者の指定について（太田市藪塚本町児童館・太田市藪
塚本町児童館放課後児童クラブ） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第136号 指定管理者の指定について（テクノプラザおおた・テクノプラ
ザおおた駐車場） 都市産業 可決 賛成全員

議案第137号 指定管理者の指定について（太田市尾島ＲＣスカイポート） 都市産業 可決 賛成全員
議案第138号 財産の取得について（軽自動車） 省略 可決 賛成全員

議案第139号 太田市新田文化会館・総合体育館空調ほか改修工事請負契約締
結について 省略 可決 賛成全員

議案第140号 令和６年度太田市一般会計補正予算（第６号）について 省略 可決 賛成多数
議案第141号 令和６年度太田市介護保険特別会計補正予算（第２号）について 省略 可決 賛成全員
議案第142号 令和６年度太田市下水道事業等会計補正予算（第２号）について 省略 可決 賛成全員

議案第143号
太田市一般職の職員の給与に関する条例及び太田市一般職の
任期付職員の採用及び給与の特例に関する条例の一部改正に
ついて

総務企画 可決 賛成全員

議案第144号 市長等の給与に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第145号 太田市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する
条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第146号 太田市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の
一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第147号 太田市職員の退職手当に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員
議案第148号 太田市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案議案のの審議結果審議結果ををおお知知らせしますらせします12月定例会の12月定例会の

した理由について伺います。
答 譲渡先である日本運輸株式会社
は、株式会社太田国際貨物ターミナルの
株主であり、主要事業が物流業であるこ
とから、経営を引き継ぐ企業として適切
であると判断しました。
審査結果　原案可決

■おおたストックヤード設置条例の制
定について
説明　清掃センター解体後の跡地に、紙
ごみを適正に分別保管するためのストッ
クヤードを設置することに伴い、必要な条
例を制定しようとするものです。
問 条例を制定する意義と必要性につ

いて伺います。
答 地方公共団体が権利を制限する場
合、法令に特別な定めがある場合を除
き、条例によらなければならないと定めら
れていることから、本条例で利用の制限
に係る規定を設けるにあたり、条例を定
める必要があると考えます。
問 利用対象者および利用料について
伺います。
答 原則として市内で発生する紙類を
受け入れることを想定しており、利用料に
ついては無料としています。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について

説明　テクノプラザおおたとテクノプラザ
おおた駐車場を一般財団法人地域産学
官連携ものづくり研究機構に令和７年４
月１日から５年間、指定管理者として管
理を行わせようとするものです。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について
説明　太田市尾島ＲＣスカイポートを太
田市観光物産協会に令和７年４月１日か
ら５年間、指定管理者として管理を行わ
せようとするものです。
問 当施設の指定管理の経緯について
伺います。
答 平成１８年度から当時の観光協会

が指定管理を受け、その後、観光物産協
会に名称を変更しましたが、同協会が継
続的に管理を行っています。
審査結果　原案可決




